



www.erf-neuilly.com

# LE BULLETIN

Mai 2023

de liaison de l'Église Réformée de Neuilly-sur-Seine

18 bd d'Inkerman / 60 rue Perronet – 92200 Neuilly-sur-Seine

☎ 01 47 22 32 64 • temple.neuilly@orange.fr

## Éditorial



Elsa Ribard

Au moment où j'écris cet éditto, je suis face à un arbre qui est habillé de fleurs blanches. Cet arbre m'a accompagné tout au long de mes révisions de partiels. Au fil des saisons, les feuilles marrons sont tombées, le laissant sans robe. Aujourd'hui je vois danser les pétales blancs bercés par le vent. Je m'identifie à ces pétales qui se sentent libérés de la trêve hivernale. Pâques est une période de renouveau, une nouvelle mise à jour de nous-même. Après avoir passé plusieurs épreuves : la course de la rentrée, la course de la fin d'année 2022 et la course du début d'année 2023, je sens une résurrection en moi par ce printemps. Toutes ces phases de préparation en amont ont été certes dures mais primordiales pour pouvoir enfin éclore de tous mes pétales. Ces moments passés au temple, aux réunions, aux ventes ou au forum de l'Entraide nourrissent la Terre dans laquelle je suis ancrée. Cela fait grandir en moi des nouvelles branches et de nouvelles fleurs de différentes couleurs. Que la résurrection de Jésus nourrisse votre foi et votre arbre. Joyeuses Pâques.

### ÉVÉNEMENTS



**Vente des 12-13 mai**  
(voir en page 3)

### ZAPPING



**La vie de la Paroisse en photos**  
(voir en page 6)

### LA PAGE BIBLIQUE



**Ethique du travail et du repos**  
(voir en page 4-5)

## AU REVOIR

**Événements**  
**Au revoir au Pasteur**  
(voir en page 2)

## CULTE D'AU REVOIR AU PASTEUR ET ANNÉE DE VACANCE PASTORALE

C'est fait ! la date du déménagement-emménagement du couple pastoral est arrêtée pour juillet. L'échéance se rapproche. Je serai nommé ministre de l'EPUDF de Batignolles au 1er juillet, non sans avoir embrassé au préalable par le regard, les mots et le fond du cœur, cette Eglise Réformée neuilléenne que j'ai servie pendant 12 ans – et à laquelle je suis si attaché – lors du culte d'au revoir le dimanche 11 juin prochain. Que de célébrations, de prédications, d'études, de séances catéchétiques, de baptêmes, de communions, de festivités, de personnes et de familles accompagnées pour les jours de fêtes ou les jours de larmes ; que de rencontres, d'échanges, d'apartés, dans mon « confessionnal » (mon bureau) ou en visite ; que de séances de travail avec le CP, l'Entraide et les cercles paroissiaux ; que de projets, de réalisations, de soirées thématiques et de repas avec la paroisse, les différents cercles, sans oublier les parents des baptisés ; que de moments intenses, passionnés, joyeux, emplis d'espérance, mais aussi, inévitablement, de larmes et parfois de découragement.

Une page se tourne pour le ministre comme pour la communauté qui est appelée par la liturgie d'installation des ministres

à se « réjouir pour les ministères que Dieu lui donne ». En attendant la venue du prochain pasteur (homme ou femme), nous avons avec le Conseil Presbytéral planifié l'ensemble des cultes de l'année de vacance à venir, les activités et le fonctionnement habituel de toute la paroisse. Les conseillers presbytéraux se sont répartis par binômes les différents secteurs de l'Eglise, de sorte que l'ensemble ne pèse pas sur une ou deux personnes mais sur le collège, et surtout que la continuité soit assurée en tous lieux. Les pasteurs du Consistoire se rendront disponibles avec le pasteur référent pour assumer les actes pastoraux, les prédicateurs et les liturgies se sont répartis – magistralement – le calendrier des cultes, les binômes affectés à la catéchèse ou à l'animation paroissiale poursuivront sur la lancée actuelle.

Pas de doute, cette année de vacance pastorale se déroulera dans les conditions optimales de collégialité, de solidarité et d'engagements qui sont la marque de fabrique de notre Eglise Réformée neuilléenne. RDV le 11 juin, non pour larmoyer, mais pour remercier Dieu et lui rendre gloire pour le chemin parcouru et la continuité de son Eglise au cours des âges.

*Pasteur Bruno Gaudelet*

## FINANCES

### Comment contribuer à la vie de la paroisse ? Vous pouvez participer de quatre façons :

- Faire un don au moment de la collecte lors des cultes (en chèque ou en espèces).
- Envoyer votre chèque par la poste à : Eglise Réformée, 60 rue Perronet, 92200 Neuilly-sur-Seine.
- Contribuer par virement bancaire: Association culturelle de l'Eglise Réformée de Neuilly : IBAN FR76 1010 7002 8300 1130 1878 448
- Ou faire un don en ligne en suivant ce lien : [https://lydia-app.com/form/payment/phoneform?vendor\\_token=60415263bd513368890470](https://lydia-app.com/form/payment/phoneform?vendor_token=60415263bd513368890470)

## ÉCHOS DES CONSEILS PRESBYTÉRAUX DE FÉVRIER ET MARS 2023

Lors de la réunion de février, Fannie Durst a décidé de laisser son siège au Conseil pour céder la place à quelqu'un de plus disponible, dont la candidature sera soumise au vote à la prochaine assemblée générale ; le Conseil la remercie chaleureusement pour son engagement fidèle dans l'équipe de trésorerie.

Le Conseil a commencé à identifier les coordonnateurs des activités de la prochaine période de vacance pastorale ; il a notamment décidé que pendant cette période, Sébastien Fonlupt serait délégué du Conseil Presbytéral au Conseil d'Administration de l'Entraide.

Lors de la réunion du mois de mars, le Conseil a préparé l'assemblée générale du 16/04/2023, et déterminé la liste des prédicateurs laïcs pour 2023 : Denis Bataille, Jean-Gabriel Bliet, Laurent Condamy, Olivier Joël, Arnaud Leroi, Daniel Levesque, Charles de Noyelle, Philippe Pelé-Clamour et Jacques Sandoz.

*David Jaulmes, secrétaire*

pastoraux

Actes

### Baptêmes :

- Karina Lecuiller a été accueillie au baptême au cours de la célébration du vendredi saint. Paix et joie au cœur des baptisés !

# SOIRÉE THÉMATIQUE SUR LA FUTURE LOI SUR LA FIN DE VIE

Depuis décembre 2022 la commission citoyenne planche sur les élargissements possibles de la loi sur la fin de vie (loi Léonetti – Claeys). Cette instance, composée de 150 participants tirés au sort, devait rendre son rapport fin mars 2023 pour répondre à la question suivante : « le cadre d'accompagnement de la fin de vie est-il adapté aux différentes situations rencontrées ou d'éventuels changements devraient-ils être introduits ? ». Le dimanche 19 février 2023, la convention s'est prononcée en faveur d'une « aide active à mourir ». 84 % des membres de la convention citoyenne ont estimé que la loi devait évoluer, sans cependant que se dégage un accord sur la forme que devrait prendre cette « aide active à mourir ». 72 % des participants se sont prononcés en faveur du suicide assisté et

66 % en faveur de l'euthanasie. Quelle est la différence entre euthanasie et suicide assisté ? Quels repères éthiques doivent être convoqués pour ces questions éthiques ? C'est la réflexion que mèneront au Temple, mercredi 12 avril, à 20h30 :

- Antony Boussemart, co-président de l'Union Bouddhiste de France (fonction équivalente à celle du Président de la Fédération Protestante de France)
- Et le Pasteur Bruno Gaudelet (théologien et philosophe).

Une soirée thématique particulièrement importante pour nourrir la réflexion de tous sur un sujet qui implique toute la société.

*Équipe Bulletin*

## LA VENTE DE L'ENTRAIDE AURA LIEU LES VENDREDI 12 ET SAMEDI 13 MAI

Les Journées de l'Entraide approchent ! Elles auront lieu juste après les vacances de Pâques donc nous sommes déjà dans l'organisation et la préparation. Vous pouvez nous aider à garnir les stands en déposant vos dons dès *maintenant (au plus tard le 18 avril)*. Nous sommes intéressés par : vêtements ÉTÉ, accessoires mode, bijoux, brocante, déco, jouets, livres récents, nappes, confitures maison, lots pour la tombola.

Si vous pouvez participer à la vente de l'Entraide en tenant un stand quelques heures, en confectionnant un gâteau ou une salade, n'hésitez pas à contacter Corinne Mallet 06 03 12 88 39 - [co.mallet@wanadoo.fr](mailto:co.mallet@wanadoo.fr)

La vente de l'Entraide est un événement important dans la vie de notre paroisse. Elle permet à tous, grands et petits de se retrouver autour des stands et dans le jardin au salon de thé. La venue de tous est la clé de la réussite de ces journées festives ! Le bénéfice de ces deux jours de vente permettra à l'Entraide de mener à bien son action, de soutenir des personnes en situation précaire et de soutenir des associations qui lui tiennent à cœur. Merci pour votre soutien et votre participation fidèle aux Journées de l'Entraide !

*Corinne Mallet*



Soirée thématique sur l'orthodoxie le 8 mars. Julija Naett Vidovic est Professeure de bioéthique et d'histoire des Conciles œcuméniques à l'Institut de théologie orthodoxe Saint-Serge.



Fresque sur le climat menée animée par Catherine Sanchez le 18 mars.



## « Ethique du travail et du repos », « Ce que le commandement du sabbat implique »

Bruno Gaudélet



© DR

Lectures : Exode 20.8-11,  
Deutéronome 5.12-15,  
Matthieu 7.12, Exode 5.1-23

En cette période de tensions et de discussions sociales ayant trait à la répartition du travail, à sa juste rémunération et à sa durée, il est loin d'être inutile pour les chrétiens de se souvenir des fondamentaux bibliques concernant l'éthique du travail et du repos. Or, où trouver ces fondamentaux sinon au cœur de la Loi de Moïse et de l'Évangile qui constituent pour nous chrétiens la boussole en matière d'éthique ? Regardons ici ce qu'implique le commandement du sabbat et la règle d'or de l'Évangile (Mt 7.12) pour la répartition du travail et du repos, et pour la philosophie biblique de l'existence.

### Sociétés sédentarisées et répartition du travail

La sociologie a depuis longtemps mis au jour les rouages qui permettent à une société de s'établir et de durer. Parmi ces rouages figurent bien entendu la division et la répartition du travail, dont l'organisation joue un rôle déterminant pour l'établissement et la justification de la morale et de l'ordre établi. Depuis que les chasseurs cueilleurs se sont sédentarisés au néolithique, la division et répartition du travail, et donc des profits, sont la condition essentielle pour la survie de tout modèle social. Impossible de faire société, si on ne répartit pas correctement le travail qui permet la production, son entretien et son développement. Depuis huit mille ans, les sociétés sédentarisées n'en finissent pas de se complexifier, de présenter différents modèles et donc de devoir s'organiser au fur et à mesure de leur croissance. C'est la tâche par définition du politique de travailler à ce que la cité, la *polis* en grec, puisse résoudre les défis et les problèmes que génèrent la croissance, le vivre ensemble et toute organisation sociale. Dans notre modèle de sociétés évoluées, citadines, mondialisées, la division du travail, sa répartition et sa juste rémunération, restent évidemment le fondement essentiel. Les questions relatives à la durée du travail, au chômage, à l'emploi des jeunes ou des seniors, dépendent éminemment des politiques consacrées à la

répartition du travail et à sa rémunération.

### En image de Dieu

Or, dans une société moderne et humaniste, la rémunération du travail n'implique pas uniquement le montant du salaire, mais elle implique la durée du travail et du repos des travailleurs. Le travailleur étant, en effet, avant tout, une personne créée à l'image de Dieu, son existence est unique, il n'en a qu'une. Or, si le travail est un moyen d'épanouissement, d'accomplissement et d'émancipation, il ne peut être toute la vie des êtres créés à l'image de Dieu. Le fait que la Bible affirme que l'humain est créé à la ressemblance de Dieu signifie que l'humain, homme et femme, est une entité personnelle, tout comme Dieu. Voilà pourquoi l'humain possède, selon la Bible, les traits caractéristiques de la personnalité qu'est la conscience d'être. L'humain peut dire, en effet, « je suis ». Il possède l'intelligence, l'affectivité, la soif de liberté, la sociabilité, la créativité. Il peut entrer de ce fait en communion avec d'autres entités et exercer sa créativité en tous domaines, notamment dans les arts. Le travail est une part importante pour le développement personnel de l'humain et le développement et le maintien de la société, mais le travail ne peut pas être la totalité de la vie humaine sans altérer gravement les autres dimensions de l'être humain et de l'existence humaine.

### Le repos

Le fait que la théologie de la Création de la Genèse introduise un jour de repos pour Dieu lui-même, est significatif. L'auteur veut ici illustrer et encourager le commandement du sabbat. En instituant ce commandement du sabbat, le monothéisme est la première législation au monde à déclarer que toute la vie humaine ne peut être travail. L'humain doit aussi pouvoir se reposer et avoir du temps pour le culte, pour la vie familiale et sociale, pour les arts et la culture ou simplement pour lui-même, pour épanouir son être créé à l'image de Dieu. Le repos, les vacances, les loisirs, la flânerie .... ne sont pas des récompenses, mais des besoins humains. L'âme et le corps en ont besoin. Et d'autant plus besoin lorsque le corps vieillit. C'est pourquoi, dans une société qui tend vers l'humanisme, comme la nôtre, la rémunération du travail ne se limite pas au salaire mensuel, mais implique la mise en place d'un système de santé efficace pour se soigner et pour augmenter la durée de vie

en bonne santé, l'établissement d'un service social, d'allocations chômage en cas de perte d'emploi, la réalisation d'un système de pension pour les retraites. C'est l'ensemble de ce système social qui est la juste rémunération du travail, rationnellement divisé et réparti entre les citoyens et les générations. Les différents acteurs de gauche comme de droite sont convaincus de la rationalité et de l'équilibre de ce système. Là où les opinions diffèrent, c'est concernant le montant de la rémunération du travail, sa répartition entre les générations et le financement de ce modèle social. Du point de vue théologique, le commandement du sabbat et la règle d'or de l'Évangile sont des guides pratiques pour forger l'opinion des chrétiens. Si l'on intègre en effet l'affirmation que l'humain est créé à l'image de Dieu, on admettra, d'une part que toute sa vie ne peut être travail, et d'autre part, que son travail doit être justement rémunéré et justement réparti aussi bien en amplitude et en pénibilité hebdomadaires que sur la durée de sa vie.

Le chrétien, qu'il soit décideur, politique ou travailleur, notera aussi que les deux versions du Décalogue s'accordent sur le fait que le sabbat est ordonné, non pour la seule catégorie des propriétaires, mais également pour les fils, les filles, les serviteurs, le bétail, et même l'étranger immigré. « *Tu observeras le jour du sabbat, ainsi que ton fils, ta fille, ton serviteur, ta servante, ton bétail, l'étranger au milieu de toi, ... afin que ton serviteur et ta servante se reposent comme toi* », précise la version du Deutéronome. Le souci du Décalogue dans ses deux versions est celui de la justice pour tous et de la juste répartition et rétribution du travail et du repos. Notons que le commandement du sabbat repose dans la version du Décalogue du livre de l'Exode, sur le modèle de Dieu qui a droit à un jour de repos ; tandis que la version du livre du Deutéronome fait reposer le commandement du sabbat sur le souvenir du dur esclavage des hébreux en Egypte (verset 15). Les hébreux sont,

dès lors, appelés à être plus humains que Pharaon qui exploitait odieusement sa main d'œuvre. Ce double renvoi de l'Exode et du Deutéronome s'accorde évidemment avec la règle d'or de l'Évangile rappelé par Matthieu 7.12 : « Tout ce que vous voulez que les hommes fassent pour vous, faites-le de même pour eux, car c'est la loi et les prophètes ». De façon plus directe on dira : « *Ne faites pas aux autres ce que vous ne voudriez pas qu'on vous fasse, mais considérez-les comme vous voudriez qu'on vous considère, si vous étiez à leur place !* » La règle d'or de l'Évangile conforte, assurément, le chrétien, la chrétienne, dans la recherche d'une vraie justice sociale qui répartisse le travail et sa rémunération de façon équitable, humaniste et évangélique.

## En Conclusion

On dit parfois que Moïse fut le premier syndicaliste de l'Histoire. Ne s'est-il pas présenté, en effet, devant pharaon qui opprimait les hébreux sous un dur et incessant labeur pour réclamer qu'ils obtiennent trois jours de relâche afin d'aller rendre un culte à Dieu dans sa montagne ? « *C'est un peuple de paresseux* » opposa pharaon ! Eh bien non Monsieur pharaon, la vie des humains ne peut pas être que travail, il leur faut vivre et s'épanouir aussi. La durée de leur vie de travail doit être mesurée à l'échelle de leur vie en général – mais aussi en bonne santé, puisque nous avons des statistiques aujourd'hui en la matière – de leurs forces réelles et de leur dignité de créature façonnées à l'image de Dieu. La répartition du travail entre les individus et entre les générations relève de la justice sociale, mais également de la juste rémunération du travail et de l'humanisation finalement des sociétés. La théologie du sabbat et l'anthropologie biblique qui reconnaît une si grande dignité à l'humain, font sens avec la règle d'or, pour toutes celles et tous ceux qui cherchent leur chemin sur ces questions. La loi et l'Évangile restent ensemble notre boussole.

# AG association culturelle 16 avril

La prochaine assemblée générale de l'association culturelle de l'Église Réformée de Neuilly-sur-Seine est prévue le 16 avril 2023 à 10h30, au temple. Cette assemblée, en plus de l'ordre du jour habituel, traitera de la mise en conformité de nos statuts aux lois, aux règlements et aux statuts de l'Église Protestante Unie, de l'organisation de la prochaine vacance pastorale et de l'élection d'un nouveau conseiller presbytéral sur le siège laissé vacant.

David Jaulmes, secrétaire

## La vie de la Paroisse en photos



Culte des Rameaux avec les enfants



Profession de foi de Catherine



Baptême de Karine



Les vainqueurs de la chasse aux œufs de Pâques



Le forum de l'Entraide 2023.



### RETOURS SUR LE FORUM ET L'AG DE L'ENTRAIDE 2023

Le dimanche 12 mars s'est tenu au Temple la 6<sup>ème</sup> édition du forum des associations de l'Entraide de notre église réformée de Neuilly, suivi par son Assemblée Générale ordinaire. Parrainée cette année par Caroline Reussner, la table ronde animée pour la 1<sup>ère</sup> fois par notre trésorier Nicolas Crémieux a rassemblé les associations : Fraternité Mission Populaire de Trappes, La Main Tendue, Goutte d'eau pour Madagascar, Association Générale des Etudiants de Paris, Association Française des Amis d'Albert Schweitzer. Ce panel varié nous a apporté des témoignages émouvants

et des échanges édifiants, qui nous ont rappelé la nécessité dans cette période de crise que traverse le monde et en particulier l'Europe, de mettre la parole en action pour soutenir les plus faibles.

L'Assemblée Générale qui a suivi a réjoui l'ensemble des participants. Ce fut un plaisir pour notre équipe d'organiser cette nouvelle édition, ainsi qu'une fierté de constater l'enthousiasme de nos paroissiens venus nombreux pour ce double événement.

*Gautier Hakoua & Nicolas Crémieux*

### Retour sur le Vendredi Saint

Oh! quelle semaine – et pourtant elle a si bien commencé. Au dimanche des Rameaux les enfants chantaient et nous racontaient que Jésus, sur un mignon ânon était entré à Jérusalem, entouré des acclamations d'une foule joyeuse et enthousiaste et puis, à peine quelques jours plus tard nous voilà au soir du vendredi saint, «on a mis le maître sur la croix». Pourquoi Jésus ne s'est-il pas détourné de cette fin dramatique ? Peut-être parce que la foi en l'amour et la bienveillance inviolable du Père pour nous ne se négocient pas. Cette espérance

qui nous porte, Catherine Sanchez nous l'a fait sentir dans le récit de ses étapes parcourues dans l'émouvante Profession de Foi suivie par le témoignage touchant de Karina Lécuyer, qui a reçu, comme un cadeau, le baptême de la part de Dieu. La solennité de cette célébration débouchant sur la Cène a été augmentée par l'accompagnement des chants de l'Ensemble Neuilly Chorale et la musique d'orgue, tenue par Simon Adda-Reyss.

*Susanne Oswald*

## LA QUÊTE DU JÉSUS HISTORIQUE,

retour sur la conférence de la Professeure Valérie Nicolet au Temple de Neuilly



Le thème choisi et la qualité de la théologienne invitée ont clairement suscité beaucoup d'intérêt car nous étions nombreux lors du culte-débat du dimanche 19 mars. Valérie Nicolet, Doyenne de l'Institut Protestant de théologie, nous a présenté l'histoire de la quête

du Jésus historique qui commence en Allemagne au 18<sup>ème</sup> siècle avec la publication posthume de l'œuvre du philosophe Reimarus « L'objectif de Jésus et de ses disciples ». La longue histoire de cette quête distingue trois aspects de la personne de Jésus : le Jésus « terrestre » ou « réel », le Jésus « historique » tel que le présentent les historiens, toujours influencés par leur époque, et le Jésus-Christ de la foi révélé par les évangiles et les épîtres de Paul. On peut présenter schématiquement trois étapes de cette quête toujours inachevée :

La première étape ouverte par Reimarus établit une distinction entre le Jésus réel et les visées théologiques des évangiles. Elle conclut cependant avec Bultmann à l'impossibilité de l'entreprise historique et insiste sur la seule proclamation de la figure du Christ.



La seconde étape engagée vers 1950 réagit contre les thèses de Bultmann et cherche à distinguer le Jésus « réel » du Jésus restitué par les historiens. Ernst Käsemann inaugure cette recherche et insiste sur le critère de dissemblance, d'étrangeté du Jésus des évangiles au regard du contexte historique, critère utilisé comme preuve d'authenticité des témoignages.

La troisième étape initiée par les chercheurs américains (en particulier E. P. Sanders) à partir de 1980, insiste au contraire sur le critère de plausibilité au regard du contexte juif du 1<sup>er</sup> siècle. Cette nouvelle recherche prend en compte une meilleure appréciation du contexte historique et sociologique de l'univers judéo-romain du premier siècle, insistant sur la « judéité » de Jésus. Elle est aussi une réaction à l'antisémitisme au 20<sup>ème</sup> siècle qui conduisit à la Shoa.

Les nombreuses questions qui suivirent la présentation furent la démonstration de l'intérêt de tous pour la question inaugurale : « Que sait-on de Jésus aujourd'hui ». Un intérêt qui dépasse largement les dénominations confessionnelles et ne peut qu'enrichir la vie spirituelle des chrétiens au 21<sup>ème</sup> siècle.

## LES NOUVELLES DE LATEO

Le public est venu nombreux pour assister au concert du 5 mars qui nous a permis d'entendre dans la première partie, le quintette n°1 pour piano et cordes de Fauré, fruit d'un travail de plus de 10 années, qui a débuté en 1890 et s'est achevé en 1906, date de sa composition mais à l'écoute rien ne trahit ce dur labeur. Au contraire, l'interprétation très réussie nous emporte grâce à l'écriture liquide du piano et des archets qui prennent en charge la dimension mélodique. La musique de Fauré nous donne l'impression d'un souffle d'air marin dans le Temple ! Une interprétation colorée de ce quatuor à cordes avec 2 violons, violoncelle et alto dirigé par Simon Adda-Reyss au piano.

En deuxième partie, c'est une vague romantique qui nous emporte avec le quintette pour clarinette et quatuor à cordes de Brahms op 115, joué par Mikoto Yoshida à la clarinette et à nouveau le quatuor Simone. Composée à la même période, 1891, mais très rapidement, cette pièce compte parmi les plus beaux chefs d'œuvre de ce genre avec les 6 composés par Mozart plus d'un siècle avant. L'interprétation de Mikoto nous a transportés.

L'Assemblée Générale du 22 mars : une vingtaine de membres de l'association était présent à la première



l'Assemblée Générale du 22 mars qui a permis de revenir sur les 3 concerts D2J0 organisés et l'activité de la chorale. La participation aux concerts est en croissance, ce qui est prometteur. Le répertoire de musique de chambre classique et le format d'une brève présentation en introduction et d'un verre partagé après le concert semble convenir au lieu. Quelques projets encore flous ont été présentés. La chorale composée d'une douzaine de personnes se réunit régulièrement.

# À venir

## EVENEMENTS

### Soirée thématique

« La future loi sur la fin de vie » :  
avec Antony Boussebart, au  
Temple, le mercredi 12 avril à  
20h30.

### Culte d'au revoir

au Pasteur Bruno Gaudalet, au  
Temple à 11h, dimanche 11 juin.

## CULTES

Le dimanche à 11 heures, retransmis en direct par Zoom et sur Facebook.

- Dimanche 2 avril** Culte des Rameaux présidé par le Pasteur Bruno Gaudalet
- Vendredi saint** Célébration avec chorale à 19h au Temple, Pasteur Bruno Gaudalet
- Dimanche 9 avril** Culte de Pâques présidé par le Pasteur Bruno Gaudalet
- Dimanche 16 avril** AG de l'association culturelle à 10h30 au Temple
- Dimanche 23 avril** Culte avec baptême présidé par le Pasteur Bruno Gaudalet
- Dimanche 30 avril** Culte présidé par Laurent Condamy, Prédicateur laïc.
- Dimanche 7 mai** Culte présidé par Olivier Joël, Prédicateur laïc
- Dimanche 14 mai** Pas de culte au Temple, lendemain de la Vente de l'Entraide
- Dimanche 21 mai** Culte présidé par le Pasteur Bruno Gaudalet
- Dimanche 28 mai** Culte de Pentecôte avec accueil des catéchumènes 3ème année, présidé par le Pasteur Bruno Gaudalet.
- Dimanche 4 juin** Culte avec baptême présidé par le Pasteur Bruno Gaudalet
- Dimanche 11 juin** Culte d'au revoir au Pasteur Bruno Gaudalet
- Dimanche 18 juin** Culte présidé par le Pasteur David Gonzales
- Dimanche 25 juin** Culte présidé par Olivier Joël, Prédicateur laïc

## AUTRES ACTIVITES

Informations auprès du Pasteur Bruno Gaudalet :  
pasteur.neuilly@orange.fr

### Chorale :

au Temple de 20h à 21h30 : tous les mardis soir hors vacances scolaires.

### Soirée thématique :

un mercredi par mois au temple de 20h30 à 22h. Prochains RDV : 8 février et 8 mars.

### Cercle de lecture :

un vendredi par mois au Temple à 18h30. Prochains RDV : 12 avril.

### Ciné-Temple :

le samedi au Temple à 17h sur invitation.

### ALPHABETISATION

Christine Destoumieux et Mireille Raoul Duval : le mardi au Temple de 14h30 à 16h hors vacances scolaires (calendrier dans le prochain Bulletin).

### POUR LES JEUNES

#### Catéchisme des collégiens (6<sup>ème</sup>, 5<sup>ème</sup>, 4<sup>ème</sup>)

un samedi par mois de 9h30 à 12h

#### Ecole biblique des enfants du primaire :

tous les mardis de 17h à 18h hors vacances scolaires.

#### Infos :

Pasteur Bruno Gaudalet : pasteur.neuilly@orange.fr

## NOUS CONTACTER

### Eglise Réformée de Neuilly-sur-Seine

60 rue Perronet - 92200 Neuilly-sur-Seine

Standard : 01 47 22 32 64 - temple-epudf.neuilly@orange.fr

Internet : erf-neuilly.com

Facebook : Protestants de Neuilly

YouTube : tapez « ERF Neuilly »

#### Pasteur : Bruno Gaudalet

pasteur.neuilly@orange.fr - 06 33 61 95 91

#### Présidente du Conseil presbytéral : Valérie Schoen

valyschoen@orange.fr

#### Trésorier : Nicolas Quiviger

nicolas.quiviger@gmail.com

Cotisations et dons à l'ordre de : « Association culturelle de l'Église Réformée de Neuilly »

IBAN FR76 1010 7002 8300 1130 1878 448

#### Président du Conseil de l'Entraide Gautier Hakoua

gautierhakoua@yahoo.fr - 06 23 26 41 30

#### Permanence Entraide 60 rue Perronet - 92200 Neuilly

Gardienne Eva Rodrigues-Costa 06 42 43 36 45

#### Horaires d'ouverture du Temple

Du mardi au vendredi, 9h-12h et 16h-19h

Samedi, 9h-12h. En dehors de ces horaires, uniquement sur rendez-vous.

Recevez nos infos chaque semaine en vous inscrivant auprès de :

donnees.ern@yahoo.com

Bulletin édité par E.R.F. Neuilly

18, bd d'Inkermann - 92200 Neuilly-sur-Seine

Directrice de la publication : Valérie Schoen

Equipe de rédaction : Josette Sciorella, Catherine Sanchez, Arnaud Soulié, Daniel Levesque, Bruno Gaudalet.